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会 議 録 

会議の名称   令和３年 第６回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和３年４月１５日（木）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１０時５５分 閉会  

開催場所   白岡市役所 ４階 会議室４０４  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美 佐 江 

 和 田 玲 子  

 小野目 如 快  

欠席者（委員）

の氏名  
 

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長        河 野  彰  

生涯学習部長        阿 部 千 鶴子 

教育総務課長        岡 安 久美子  

参事兼教育指導課長     村 松 淳 一  

いきいき教育課長      大 橋 浩 明  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課主査 山田 真規子  

点検評価員    

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

 日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ２人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

１ 開会 

令和３年第６回白岡市教育委員会定例会への出席に対し謝  

意を表す。  

出席委員５名で定足数に達しているため令和３年第６回白  

岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により新井二郎

委員及び和田玲子委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項の１及び２は、個人に関する情報が含

まれるため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１

４条第７項ただし書の規定に基づく３分の２以上の委員の同

意により非公開とした。  

 

（傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の１及び委任事務等報告事項の２につ

いて事務局に報告を求めた。 

 

委任事務等報告事項の１について概要説明を行った後、村

松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について 

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の２について概要説明を行った後、村

松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。 

 

報告第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

      別添資料に基づき報告を行った。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

阿部生涯学習部長 

 

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

阿部生涯学習部長 

 

 

Ａ委員  

委任事務等報告事項の１及び委任事務等報告事項の２につ

いて委員からの質疑等を求めた。 

 

(非公開案件につき省略)  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の１及び委任事務等報告事項の２について報告済みとし

た。  

 

（傍聴人入室）  

 

４ 日程第３ 議事 

議案第５号 白岡市文化財保護審議会委員の委嘱につい   

     て  

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第５号白岡市文化財保護審議会委員の委嘱について別

添資料に基づき提案理由及び詳細説明を行った。  

 

議案第５号白岡市文化財保護審議会委員の委嘱について委

員から質疑を求めた。  

 

新任の方が１名委嘱されるということだが、定員は７名で、

昨年度は６名だったのか。 

 

これまでも７名である。１名の方が継続できないとのこと

だったので、代わりの方を１名お願いした。  

 

 前任の方と専門が同じ方を選任するのか。また、審議会全

員で集まってどのようなことをするのか。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

阿部生涯学習部長 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

阿部生涯学習部長 

 

 

Ｂ委員  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

阿部生涯学習部長 

 

 前任は美術史専門の方ではなく、古代史を専門とする方で

ある。また、令和２年度の審議会は、３回開催している。全

員が集まって審議した内容は、１回目の会議では、前年度の

事業結果の報告、令和２年度の事業計画の報告、協議として

は、文化財の地域計画の策定、作業部会への協力がある。２

回目は、計画の素案について、３回目は、令和２年度の事業

経過報告、地域計画の策定状況について御審議いただいた。 

 

 ペアーズアカデミーでは、審議会委員の方に講演していた

だいている。専門を活かして御協力いただいていると認識し

ている。 

 

 ペアーズアカデミーのほかに図書館講座でも協力をお願い

している。今後も継続していきたい。 

 

 委員の方の経歴を見ると、文化財に造詣の深い方が他市か

らもお集まりいただいて大変ありがたいことだと思う。  

 

 ペアーズアカデミーでも審議会委員が講師をする講座にた

くさんの市民が参加している。また、文化財の地域計画の策

定についても御審議いただいているが、計画策定後の活用に

ついても御協力いただければと思う。 

 

新任の方はどのような経緯でお願いしたのか。 

 

 新任の方は、埼玉県立民俗文化センター所長、埼玉県文化

財保護課長、埼玉県立博物館長を歴任されており市の担当者

と面識があった。また、新たに文化財に指定する候補に仏像

があり、仏像に造詣が深い方にお願いして議論を進めたいと

の意図もある。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｃ委員  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

阿部生涯学習部長 

 

 

 

大橋いきいき教育

課長  

 

長島教育長  

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

他市からこのような素晴らしい方に来ていただくのはあり

がたく、事務局の努力に感謝する。  

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、議案第５号白岡市

文化財保護審議会委員の委嘱について原案のとおり決定し

た。  

 

議案第６号 白岡市放課後子ども教室推進事業実施要綱に

ついて  

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第６号白岡市放課後子ども教室推進事業実施要綱につ

いて概要説明を行った後、大橋いきいき教育課長に詳細説明

を委ねた。  

 

 別添資料に基づき詳細説明を行った。 

 

 

 議案第６号白岡市放課後子ども教室推進事業実施要綱につ

いて委員から質疑を求めた。  

 

 まず菁莪小から事業を始め、その取組を改善しながら事業

を広げていくと理解している。  

要綱の第１条の趣旨が良い。学童保育所に通う子がこの事

業に参加する場合に、学童保育所のプログラム、イベントと

重ならないようにするため連携はどうするのか。また、学童

保育所に通わない子が放課後子ども教室に参加するときはい

ったん家に帰るのか。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

大橋いきいき教育

課長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

Ｄ委員  

 

 

大橋いきいき教育

課長  

 

 

Ｄ委員  

 

大橋いきいき教育

課長  

 

Ｄ委員  

 

 

大橋いきいき教育

課長  

 

 

 

Ｄ委員  

この事業では体験型のワークショップの開催を予定してい

る。学校内で開催するが、学童保育所の事業とは別にそれぞ

れで進行していく。放課後子ども教室より学童保育所の終了

時間のほうが遅いので、学童保育所利用の子は、学童保育所

へ行く。また、学童保育所を利用していない子はそのまま放

課後子ども教室に行く。  

 

帰りは学童保育所も放課後子ども教室も親御さんに迎えに

来てもらうことになっている。  

 

プログラムは、予習復習などはあるか。また、子どもに何

をやりたいか希望を取るのか。あらかじめ決めておくのか。  

 

毎月第３木曜日に実施予定で、そば打ち体験等のプログラ

ムのメニューはあらかじめお知らせする。予習復習はプログ

ラムが始まるまでの時間にしていただければと思う。 

 

学年によってスタート時間が異なるということか。 

 

そのとおりである。 

 

 

学年ごとにスタート時間が異なるとなると、小規模に開催

するのか。また、時間も短いがどのように進めるのか。  

 

そば打ち体験は、途中参加が難しいので、学校終了後では

ない日に設定したほうが良いと考えている。メニューによっ

て途中参加できるものもあるので、実行委員と協議し、子ど

もたちに負担のないように決めていきたい。  

 

月に１回の開催なので、盛りだくさんの内容よりポイント

を絞って開催したほうが良いと思う。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

大橋いきいき教育

課長  

 

長島教育長  

 

Ａ委員  

 

大橋いきいき教育

課長  

 

Ａ委員  

 

長島教育長  

 

Ｂ委員  

 

 

大橋いきいき教育

課長  

 

Ｂ委員  

 

 

 

大橋いきいき教育

課長  

 

 

Ｃ委員  

実行委員と検討していきたい。  

 

 

年間の計画表があれば、子どもは参加しやすいと思う。  

 

会場は菁莪小学校だが、他の小学校児童は参加できるのか。 

 

菁莪小学校区に通う児童のみが対象である。会場が公民館

等であれば、市内の全小学校の児童が参加できる。  

 

計画表には、その対象者も記入したほうが良い。  

 

間違いがないように広報することが大切である。  

 

実施主体は白岡市教育委員会だが、要綱では委託できるこ

ととなっている。他市では委託しているのか。  

 

他市では NPO 法人等に委託している例もある。将来的には

委託も想定して要綱を作成している。  

 

参加の取りまとめ等は教育委員会でよいのか。出欠の報告

については教育委員会が行うのでは時間もかかるし、保護者

にとってハードルが高いと思う。  

 

出欠の取りまとめは、いきいき教育課ではなく現場の中心

となるコーディネーターが行うこととなる。保護者にはわか

りやすいようにお知らせする。 

 

実行委員のメンバーはどのような方か。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

大橋いきいき教育

課長  

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

大橋いきいき教育

課長  

 

Ｃ委員  

 

 

Ｂ委員  

 

大橋いきいき教育

課長  

 

 

Ｂ委員  

 

 

Ｄ委員  

 

大橋いきいき教育

課長  

 

Ｄ委員  

 

大橋いきいき教育

課長  

 

 コーディネーターと教育活動サポーターの１０名以内で組

織する。コーディネーターは１校につき１名を考えている。

１名の方に内諾を得ている。教育活動サポーターは、８名の

内諾を得ており、当初は９名で始めることとなる。講座の講

師については、今後決めていく。 

 

 学童保育所の職員は関係してくるのか。 

 

 学童保育所は組織としては全く別である。 

 

 

 軌道に乗るまでは大変だと思うが、その都度修正して、地

域密着型の良いものにしていってほしい。 

 

 講師等に謝礼が必要ではないか。 

 

 今後は要領を作成し、コーディネーターには時給９００円、

教育活動サポーターは６５０円、講師には１２００円を謝礼

として支払うことを考えている。 

 

 子どもを預かるということは責任を伴う。責任を持ってや

っていただくには、ある程度の謝礼は必要だと思い質問した。 

 

 全小学校の実施はいつか。 

 

未定である。まずは菁莪小学校の取組をしっかり行ってか

ら他校に広めていきたいと考えている。 

 

 来年度の実施校は決まっているのか。 

 

未定である。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｂ委員  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

岡安教育総務課長 

  〃  

村松参事兼教育指

導課長  

  〃  

  〃  

  〃  

 

長島教育長  

 

Ｃ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

Ｃ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

菁莪小学校は空き教室があるが、空き教室がない学校もあ

るので実施時期は各校に見合ったものでよいと思う。 

また、菁莪小での取組をぜひアピールしていってほしい。  

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、議案第

６号白岡市放課後子ども教室推進事業実施要綱について原案

のとおり決定した。  

 

５ 日程第４ その他の事項 

 

その他の事項について事務局に報告を求めた。  

（１）小学校の校庭における空間放射線量測定結果について   

（２）学校給食用食材の放射性物質測定結果について  

（３）令和３年３月中学校卒業者の進路状況について 

 

（４）令和２年度教職員人事評価の結果について 

（５）令和２年度学校評価の集計結果について 

（６）令和３年度小・中学校の概要について 

 

その他の事項について委員からの意見等を求めた。  

 

中学校卒業者の進路状況についてだが、その他２名につい

て説明願いたい。  

 

家事手伝いが１名、就職が１名である。 

 

 

教職員人事評価は、養護教諭の８割がＡと他の教諭に比べ

評価が良いが、理由は何か。 

 

新型コロナウイルス感染症対策で、通常業務以外の業務が

多く、その点が高く評価された。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｃ委員  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

Ｄ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

Ａ委員  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

Ａ委員  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

昨年度は新型コロナウイルス感染症の影響で事業が実施で

きないことが多々あり、大変な時期ではあるが、引き続き対

策等お願いする。  

 

子どもは家で熱を測って登校する。忘れた子には養護教諭

が対応している。感染防止対策に継続的に取り組んでいる。  

また、学校教育、社会教育ともに十分に感染予防したうえ

で事業を実施していくスタンスである。教育委員の方々には

今後とも御協力願う。  

 

卒業式の配信を見たが、静謐でよい雰囲気だった。悪い面

ばかりでなく、これまでとは違う良い面もあると思う。  

 

学校行事は可能な限り実施していく方向である。中学校の

修学旅行は、感染状況から延期との指示を各校に出したとこ

ろである。 

 

学校評価の数値はどのようにして決めているのか。 

 

各学校から挙がった数値を担当が調整し割合として出して

いる。 

 

各校の校長や教頭が数値を決めて挙げてくるのか。 

 

教職員や保護者の評価を合わせたものを数値化して学校が

挙げてくるものである。 

 

管理職は各教諭からあがってきたものを集めて出してい

る。教育委員会からは２５項目お願いしているが、各学校で

はもっと多くの評価項目がある。そこから教育委員会分を取

り出して、全１０校分の表にしたものである。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

村松参事兼教育指

導課長  

 

Ａ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先ほど「保護者」と申し上げたが、教員の自己評価の総計

である。 

 

各小・中学校の人数動向で目立った動きのあるところはど

こか。 

 

今回、２学級減となった菁莪小学校がある。この先、この

人数が菁莪中学校に反映されることとなる。 

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、その他

の事項について終了とした。  

 

６ 閉会 

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

 

以下余白 
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 


